

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE INFORMACIÓN

DEFENSA DE INTERESES REGIONALES
INFORMACION DE ESPAÑA Y EXTRAÑERO
ANUNCIOS Y ESQUELAS: PRECIOS SEGUN TARIFA

AÑO XLII—NÚM. 17.769—DOMINGO 4 DE MAYO 1919

Edición de la capital

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA, MIÑANA 7 Y 9

NUESTRO REINO Y LA ILUSION NUEVA

La Fiesta de la Flor

LO DEL DIA FLORICULTURA CALLEJERA

Ni los intentos renacentistas de las dos pasadas centurias, ni las convulsiones sociales que representaron la invasión napoleónica y el movimiento cantonal, acertaron a devolver a nuestro pueblo la conciencia de sí mismo. Tanto es así, que no hace muchos años que el señor Pérez Díaz, en su obra *La Autonomía*, clasificaba las regiones españolas en "bien dibujadas" y "borrosas", incluyendo a nuestro querido reino entre las últimas. La justicia de colocarnos en tal grupo salta a la vista, considerando la casi total desaparición de nuestro espíritu nacional, causa eficiente de nuestra incapacidad para una obra colectiva, por constituir el más grande propulsor en la vida de un pueblo.

Creemos no haya exageración en nuestro aserto, porque notoria es nuestra facultad de adaptación; allí donde vamos nos encontramos como el pez en el agua, y así, en el curso de nuestra vida, hemos conocido paisajes, cuando no extranjerizados, hechos otros castellanos, andaluces, etc., y en los que toda añoranza, por el suelo natal, se cifra en el sumo en echar de menos alguno de los dulces frutos de su huerta o de sus sabrosos platos de cocina.

Valencia, pues, no era un pueblo, ni menos un "laboratorio de cultura", condición sine qua non para considerarla una nacionalidad resurgente. Y no se diga que si no esta causa, la de España nos entusiasmará más, porque tampoco la vimos cristalizar en ansias de grandeza; tan solo al habiarnos de los adelantos de nuestros parientes y vecinos los catalanes, nos poníamos un poco serios y hasta teníamos unas frases de un patetismo chauvinista.

El motivo de este marasmo hay que buscarlo en razones de orden económico. Oímos a cada momento hablar de que somos un pueblo "exclusivamente agrícola", ponderando a segunda mano la riqueza, y a nosotros toca cerrar el paso a esta acariciadora cuanto extendida leyenda, que solo encierra una verdad a medias, porque si aquí en la región no nos dedicamos a transformar las primeras materias de su suelo, nos quedaremos siempre a la mitad del camino en lo referente al desarrollo material que le corresponde. Fuera minera nuestra riqueza reguicola, y nos ocurriría lo propio, de no manipular nosotros el mineral extraído.

Pero al empujar esta cuestión, se plantea a nuestra mente, en términos que no pueden ser más apremiantes, un problema integrado por uno de los mayores defectos de nuestra idiosincrasia: la timidez para los negocios, que hay que sucedir a toda costa, no ya por patriotismo, sino por que una de las causas por que asoma actualmente el problema social con tan graves caracteres, es la escasez de producción.

No nos cansáramos de llamar la atención sobre una dolencia social como la señalada, pues en pocas partes, como aquí en nuestro reino, es el capital más retraído; cantidad que se reúne, cabe decir que si no se esconde en la acreditada casa de la agüela, va a convertirse en papel del Estado para cortar y cobrar tranquilamente el cupón. Sin una sucesiva creación y difusión del ramo de los negocios entre nosotros, no cabrá nunca el goce de una vida propia ni menos el honroso don de una cultura valenciana.

Precisamente estamos tocando ahora un punto, del que depende únicamente el que Valencia no haya acusado hasta el día un fuerte nacionalismo. En otras regiones, como la vasca y catalana, la existencia de una intensa riqueza industrial, además de la agrícola, produjo una clase media independiente, bastante a generar el movimiento patriótico que las inquietas y las hermosas instituciones culturales y sociales que poseen. Es decir, para desenvolverse y prosperar, no tenían que recurrir siempre al Estado.

Nuestra inferioridad económica, por el contrario, no hacía necesarias de "influencia" se imponía al padre el medio en la política que no daba la profesión, al hijo el empleo o la oposición nada más acabase la carrera, —ello nos colocaba en una actitud implorante hacia el Madrid centralista, semejante a la de esos santos que en muchas estampas aparecen de rodillas y con los brazos tendidos ante la presencia de la Divinidad. Y a una atonía tan acentuada, de nuestra Valencia la llamaban los marfiles políticos de la corte, horror de horrores, ¡españolismo!, con la tónica complicitad de los locales, llegando cínicamente a presentarla como ejemplo a otras regiones.

De aquí que la misión primordial del nacionalismo ha de ser despertar la atención sobre nuestros problemas económicos; cultivando el sentimiento del amor a la patria natural, porque solo con amor se realizaron las obras más grandes y fecundas. A medida que su solución vaya llegando, terminará también el exodo de nuestros escritores y artistas, que para poder vivir tienen que abandonar el suelo patrio, resultando Valencia—su cuna—descañada madrastra hasta el día y no madre amorosa.

Únicamente, por el sueño nacionalista, podrá ser todo esto realidad, porque si nuestra doctrina—como decía días atrás un periódico correligionario—"no constituye una panacea para los conflictos sociales, proporciona una condición previa para resolverlos: la identificación de todas las clases sociales y todos los individuos en un ideal colectivo".

EDUARDO MARTINEZ FERRANDO.

Se ha dado este año un nuevo toque a la Fiesta de la Flor, que después siempre simpáticas, por que es fiesta de luz, de colores, de belleza, de aromas y alegrías y la forma se sobrepone al fondo. Ningún año como el presente ha adolecido este festejo de falta de preparación, porque circunstancias bien conocidas le han restado atención, y la propaganda ha sido escasa, hasta el extremo de haber quedado sorprendidos muchos pacíficos vecinos al echarse a la calle, con la presencia de las lindas postulantitas.

A pesar de todo, como el día ha sido espléndido, las calles han estado concurridísimas, y las bellas postulantitas han estremado sus maravillosas artes para obtener una buena recaudación.

He aquí una ligera reseña de los puestos de venta de flores:

Peña Gallinero, calle Alfredo Calderón.—Mesa adornada de flores con el escudo de dicha Sociedad. Postulan la tiple Enriqueta Torner, y artistas del teatro Regües, señoritas Torner, Hervás, Morant, Sabater, González, Vicente, Llobregat, Gloria Fernández y Gil, que fueron obsequiadas por la junta directiva.

Teatro Olympia, Sociedad "El Micalé."—En este sitio postulaban las simpáticas señoritas Rosita Martínez, Conchita Puchol, Rosario y Asunción Valledobres, María Miralles, Carmen Rivas, Vicenta Soldevilla, Genoveva Saporta, Conchita Martínez, Vicenta Martínez, A. Portolés, Conchita Boigues y Mercedes Soier.

Café Royal.—Mesa petitoria por las artistas de variedades Encarnita Marzal, Claudina, Amelia Flores, La Milánita, Carmen Silvestre, Pilar Nebra, Eneñ, Zuri, Enriqueta Jimeno y Mimosa.

Unión Gremial.—En este sitio no ha aparecido la mesa por ninguna parte.

Círculo Liberal del distrito del Teatro, puerta del teatro Martí.—Señoritas Rosa Taléns, Hernández, Emilita Domingo Roig, Aurelia Morales, Pepita, Luisa y Adela Biguesas.

Asociación de Maestros Nacionales, calle de la Sangre.—Esta mesa es numerosa, y en ella están doña Josefa Fabra, doña Remedios Esteve, Julia Carrasco, Elvira Martín, Lolita Soriano, Desamparados Monsolín, Milagro Agrait, Nieves Soriano, Concepción González, Amparo Falco, Elvira Guillen, María Bri, Carmen Prats, Francisca Andón, Pilar Macián, Amparo y Pilar Agrait y doña Lolita Serrano.

Postulaban pertenecientes a dicha mesa, las niñas del colegio de la calle de la Gloria.

Edén Concerti, calle de las Barcas.—Postulaban por dicha mesa las artistas del mismo salón, Amelia Ripoll, Goyita, Miette, Toscana, Rossi, Mort, Asunción Medina, Hermanas Muñoz, Lola Bueno, Zazá, Agua Plateada, Baldomero y Baldomera.

Juventud Artística, casa Pamplo.—Aquí estaban las señoritas Celestina Flores, Anita Borrás, María Güter, Lolita López y Amparo Louise.

Bar Regües.—Consuelito e Isabelita Jorro, hermanas Aguado e Isabel Rodríguez, faltando, a la hora en que visitamos esta mesa, algunas señoritas más.

Círculo Liberal Monárquico del teatro Estava.—Artistas Carmelita Dasi, María García y La Ninón.

En la calle de las Barcas y plaza de Cajeros amenizaron brillantes bandadas de música.

También en la mesa del Bar Regües amenizó la banda de la Misericordia, el acto.

Sociedad Valenciana de Agricultura.—En este puesto, que estaba primorosamente adornado por el artista señor Benedito, han presidido la mesa las señoras del Capitán general señor Palanca, del Gobernador civil señor Durán, del presidente de la Audiencia señor Escribano, del gobernador militar señor Fontán y del Rector de la Universidad señor Pastor.

También, entre otras distinguidas damas, han postulado las señoras de Guzmán, Muga y condesa de Salvatierra de Alava.

Real Tiro de Pichón.—Confeccionado por don Evaristo Bas, ha lucido rico tapiz de flor.

Las bellísimas señoritas de Vaño, Boira, Verdeguer, Testor, Moróder, Cañada, Polo de Bernabé y Gómez de Barreda, han conseguido de los transeúntes importantes cantidades, que han engrasado la recaudación total.

Alumnas de la Normal de Maestras.—En este puesto, la banda del Asilo Beneficencia ha interpretado selectas composiciones.

Las señoritas Amparito Ripoll, Luisita Ferrando, Amparito Chirivella, Pepita y Amparito Talens y muchas más han postulado con tal interés, que han obtenido una excelente recaudación.

Ateneo Mercantil.—Con todo entusiasmo han cooperado al éxito de la recaudación las señoritas Pilar Silvestre, Silvia y Josefina Casajuana y Amparito Mateu.

Dependencia Mercantil.—Ha instalado el puesto en la calle de San Fernando. Bellas señoritas han realizado heroicos esfuerzos para dar nota de altruismo. Entre ellas recordamos a Consuelito, Lajo, Enriqueta Moltó, Julieta Vich, Emilita Escolano, Vicenta Esteve, Luisita Lajo, Lolita Baniñs, María Garzó, Pilar Montoliu, Pilar Güer, Consuelo Peláez, Amparo, Marina y Presentación Miralles y Consuelo Novella.

Unión Musical.—Situada en la plaza de Cajeros. El adorno figuraba una barraca, bien detallada, y hecha por el artista don Antonio Biosca.

En este puesto han postulado Remedios Quiles, Paquita Guzmán, Consue-

lo Calvo, Vicenta Felipe, Asunción Estellés, Pepita Ramírez, María García, Elena Añón, Concha Lloret, Mariñe Martínez y Emilia Ferrer.

Círculo Instructivo Electricista.—De todas las señoritas que han postulado en este puesto, no había ninguna vea.

El éxito ha acompañado a las señoras, haciendo brillante recaudación.

Han figurado las señoritas María y Cándida González, Carmen Muñoz, Consuelo Ferrer, Carmen Lázaro, María Pons, Rita Ferrando, Amparo y Rosario Andrés, Teresa Campos, Amalia Ripoll, la Marugilla y Ninón.

Círculo de Bellas Artes.—Al fondo de la mesa se ha colocado un tapiz de flores con el escudo de Valencia, y en el centro de éste el de la Sociedad.

Han realizado una importante recaudación las señoritas Amalia Granja, María Hermosa, Julia Pacello, Milagros Toldos y Blanca Alonso.

A la una y media de la tarde ha terminado la fiesta, que ha tenido momentos de gran animación, sin llegar, claro está, al entusiasmo que despertó en los primeros años.

Desde luego merecen plácemes las distinguidas señoritas que en ella han tomado parte, por los esfuerzos realizados en la lucha contra la penuria general y la falta de ambiente.

Para años sucesivos habrá de tenerse muy en cuenta esta segunda circunstancia, si se quiere que no resulten inútiles los sacrificios de organizadores, postulantitas y público.

Entre las muchas adhesiones recibidas por la comisión organizadora de la Fiesta de la Flor, figura también el Círculo Liberal del distrito del Puerto, que todos los años presta su valioso apoyo, y en el presente ha ofrecido establecer un puesto para postular en la calle de la Libertad.

Lista de donativos. Suma anterior: 2.514 pesetas. Fiesta de los Viveros Municipales, 1.666'85; señor Gobernador y señora, 50; señores Ruiz Jarque y Compañía, 10; don Luis Aleixandre, 5; doña Dolores Martínez, 2; doña Angeles Soler, 5; don Maximino Villena, 10; don Vicente Vila Ferrandis, 5; señora viuda de Olmos, 10; don José María Moreno, 5; Cine el Cid, 15; don Francisco Torrens, 25; don Juan Aleixandre, 5. Suma, 4.327'85 pesetas. De la cantidad anterior se deducen 15 pesetas sumadas demás por haber consignado 25 pesetas en vez de 10 que es el donativo de don Ricardo Costa, quedando recaudado el total a 4.312'85 pesetas.

■■■■■■

AYUNTAMIENTO

Orden del día

De 29 dictámenes consta el orden del día de la sesión que ha de celebrarse mañana nuestro Ayuntamiento.

La mayor parte de los dictámenes carecen de interés, figurando solo como aditívulo el servicio de limpieza pública a don Rafael Ortiz.

Unió Valencianista

Rectificació del Cens

Havent-se de procedir a la rectificació del Cens electoral, se prega a tots els senyors que no es troben inclosos en les llistes, que estaran exposades fins demà, dilluns, passen per les oficines d'aquesta Societat (Torn de S. Cristòfol, 1, principal), de 7 a 9 de la vesprada, a on se pendrà la oportuna nota per a la seua inclusió.

Aiximateix deuen de fer-se pressent les alteracions de domicili.

Dr. Arturo Ferris

MEDICINA Y CIRUGIA EN GENERAL
Consulta, de doce a una. Especial para enfermedades del aparato respiratorio, de cuatro a cinco.
Martinez Cubells, 5, pral.

Exposición Claros

Ayer tarde, como dijimos, se inauguró a última hora, en el vestíbulo del teatro Olympia, la Exposición de pintura del aventajado y notabilísimo artista valenciano Alfredo Claros.

El acto resultó solemne por la selecta concurrencia que asistió a admirar la labor inmejorable de este joven artista, que en poco tiempo y con su amor al trabajo ha sabido colocarse a la cabeza de los pintores valencianos, manteniendo con gallardía el estándar de una Escuela que ha pasado triunfalmente el mundo entero.

Claros es un colorista de gran fuerza, y no somos nosotros los que vamos a descubrir sus excepcionales cualidades, pues bien conocido es en el mercado su talento, y su firma alcanza una cotización que muchos maestros desearían.

La última manifestación del famoso alumno de esta Escuela de Bellas Artes es un grandioso alarde de su famosa paleta: mucha luz, mucho color y completo dominio en el dibujo.

Sus producciones se distinguen por estas notas características, que tan apreciadas y admiradas son por los aficionados a la pintura, y por ello Alfredo Claros fue unánimemente felicitado al terminar la inauguración de sus valientes y originales producciones expuestas en el vestíbulo de Olympia.

Oportunamente daremos más detalles de esta Exposición.

El oculista americano

Establecido en la calle Barcas, 2, en Valencia, ha dado la vista a más de trescientos ciegos desahuciados por la ciencia, en el espacio de dos años y medio que reside en esta capital. Tiene nombre y dirección de ellos a la disposición de los enfermos de ojos que lo deseen. Sus precios son módicos y dá consultas gratis a los indigentes.

Según nos dicen, desde ayer no se juega en Valencia

CULTURA

Nuevo catedrático

Ha sido nombrado catedrático de Patología quirúrgica y su clínica en esta facultad de Medicina, el doctor don Pedro Tarín Olmos, que desempeñaba la cátedra de Anatomía Topográfica en la facultad de Sevilla.

Juventud Valencianista

Es prega a tots els components d'esta entitat, assisifiquen a la Junta general extraordinaria que's celebrará esta nit a les 10, per primera convocatória, i cas de no concórrer numero suficient de socis, es celebrará per segona convocatória demà dilluns, a les 10 de la nit.

Donada l'importancia dels assumptes a tractar, i tenint que designarse els senyors que deuran ocupar els carrecs vacants en la Directiva, es prega l'assistència.—El secretari: Josep M.ª Juan Garcia

Por obra y magia de la Fiesta de la Flor, las calles se han convertido hoy en viveros botánicos.

Las caras bonitas han prodigado sonrisas; el mujeriego espléndido ha puesto al servicio de la caridad todo su ratimagueo para dar sablazos sin dolor.

Sacaban de los bolsillos las pesetas por arte narcótico.

El procedimiento empleado es bien femenino.

Se divisa un pollo; la niña cazadora lo perfila; le sonríe; le aplica una mirada de 1.000 vatios y 500 botijas; el pollo nota los primeros síntomas del devaneo y se tambalea.

La niña aprieta el voltaje; intercala un frasco estimulante; se apodera de la solapa; la ingerta con un clavel; le ladea la mirada; un sí es o no es blanquecina; pierde el chico el sentido, y ¡ese es el momento!

Aprovechándose de la mocheal del joven, se desvalijan los bolsillos, y cuando despierta—¡apré completamente!

Claro que no todos, al bautizarlos, les pusieron Cándido o Inocencio de nombre.

Los hay fresqueros, que se timotean con las niñas; gastan unos kilos de coca; se incantan de las flores; suelen con una chufa y a otra esquina.

Porque las bellas pediguénas sofisticarán recursos para los pobres ticos, pero llaman a ciertos bolsillos que están tuberculosos en tercer grado.

Hay pollito fantástico, que postinea a lo príncipe, y le dá su mamá un duro los domingos por la mañana, para que por la noche le devuelva cinco pesetas, y con lo que sobra, para derrochar toda la semana.

Y a estos hijos de familia, primero se les saca tres metros de intestino delgado, que un centímetro.

Si se les dice: "La bolsa o la vida", dan la vida que usufructúan; total, 0'50.

Está todo muy mal, adorables pediguénas; sobre que el éxito primordial de esta fiesta fue la originalidad, y tanto repetir el golpecito, atrofia los bolsillos.

Hay que combinar estos festejos con bombas aspirantes impelentes, con sacacorchos, con electro-ímanes, con las parejas del bou, con algo que saque más.

No es que una flor y una sonrisa sean poco sustraídos, no es que hace cuatro años esto era una concesión que catapultaba el protoplasma, pero hoy en día una flor, una sonrisa y de propina una mirada de aire comprimido, se alcanza sin necesidad de esperar este día de la Fiesta de la Flor y sin exponer cantidades.

Adelantos de los tiempos; todo evoluciona.

Y hasta para pedir limosna hay que inventar procedimientos nuevos. El más exigente daría muy a gusto una peseta, si a más de un clavel en la solapa, le colocara la señorita de tanta el cuplé "Aguas que no has de beber", o se le declarase en verso o rumbase un poco.

Aquí somos así, lo que gastamos, queremos que nos luzca.

Aquello de que para un fin benéfico, con un estímulo sobra, se ha perdido.

Y con estas exigencias, las señoras y señoritas se van retirando, las artistas de variedades se van adelantando y la Fiesta de la Flor va metamorfoseando.

Repetir tanto un mismo golpe, con factor tan frágil, es delicado.

El factor principal de esta fiesta es la mujer sin freno, y este factor, cuanto menos se le multiplica, mejor.

Si se trata de cazar alontras, el espejuelo de asno no falla, pero mientras creen que no es espejuelo.

A todas las señoras y señoritas que galante y espontáneamente se ofrecen con sus gracias y encantos en beneficio de los pobres, todas nuestras atenciones y nuestra eterna admiración.

¡No faltaba más!

Pero es que la grosería ambiente, incrementa mucho.

En años anteriores, las estadísticas acusan un aumento considerable de operaciones en las casas de préstamo la víspera del día de la Fiesta de la Flor.

Relojes, gabanes, sortijas, paraguas, todo iba cambiándose por puñadas de pesetas, que serían inmoladas gozosamente por una flor en un ojal.

Entonces había encanto en la fiesta!

¡Era ilusión del primer encuentro!

Ahora, a la ilusión en ellos, sigue la martingala, la zancadilla y el ren-tro.

Pero ellas luchan con unas ventajas más, la práctica, el despampano y el zaragato.

Aquellas incautas e inocentes señoritas, que, ruborosas, sin alzar los ojos de tierra, sin decir "chufa", postulaban, haciendo un sacrificio, por caridad, aquellas primeras ve-gonzaritas, ahora corren el ridículo de recaudar muy poco.

Porque si "ellas" ofrecen flores de caridad, "ellos" se traen las flores de la galantería, y entre unas y otros, con tanta flor, se arma una batalla de flores callejeras de las de "vuelve más tarde, que ahora no tengo bastante".

Y eso que, como atacar, ellas atacan.

Simpático joven, una limosna para los pobres.

Una limosna es poco; yo le daba a usted mi vida, porque es usted una gitana que parala.

Que es para los obreritos tuberculosos.

Aquí ya no hay más ticos que yo, que ya estoy tosiendo ¡por ese tico caracotero que le caga a usted por la glota de la frente.

Deje usted que yo le ponga este clavel y sea usted luego un imbosc.

Para ese clavel hay un mundo, que yo voy a conquistar a hora mismito para usted solita.

Sea usted rumboso, hombre!

¡Eso del rumboso queda para usted, y lo de su hermana la rumba, también.

¡Ay, que chiste más c'Aprés!

Pues tengo una colección sin estrenar, que si no tuviese usted prisa... Yo no tengo prisa más que cuando estoy viendo a la Bertine; ¡oh, el cine me encanta!

Y eso seza por las tardes, ¿no?

¡Marta y viernes, los días de moda.

Con lo que yo me perezco por ir a la "moda"! Debe usted tener un nombre tan bonito como los ojos.

Me llaman Lina, pero mi nombre es Florida.

Ah, sí, Florida! La protagonista de "Todo lo que viene el amor o la pata de cabra", y quien sabe si ese talismán amoroso lo tiene usted entre sus pestañas, porque comunicó usted una emoción y se pone usted tan bonita, ¡vaya! ¡usted tan bien esas flores, y tengo yo tantas ganas de ser rico con un tesoro como el de sus labios...

Y de tal manera sigue la batalla de flores, que ella, por despatistar cuando de "é" ha oído lo necesario, dice:

—Pero ahora deme usted algo para los pobres.

—Ahora perdóneme que no iba a creer que tenía una simpatía, y si le doy una peseta, es poco, y un millón que le daría, no lo tengo.

Flores, mucho flores, pero fruto, escaso.

F. HERNANDEZ-CASAJUANA.

Huí fà anys

4 de maig de 1748

Clausura de la Casa de les Comedies en senyal de dol per el terratrèmal de Montesa. Ja no va obrir-se més en aquella plassa a la que donava nom.

Més que per el dol del terratrèmal, va esser tancada per persecució de l'arquebisbe Mayoral, enemic aserriem de les representacions teatrals. La Casa de les Comedies, que estava en la plassa hui del seu nom, i allavors, dita de l'Oliviera, era una font d'ingressos de l'Hospital, que va adquirir dit privilegi l'any 1582.

Avans que en la Casa de les Comedies, que apareix l'any 1618, se feren representacions en la confradia de Sant Narcís.

El local de dita casa va esser reformat l'any 1665. En 1750, després de la prohibició, fou destruït, i en son lloc es feren cases.

Las huelgas

La pasada noche le ha correspondido el turno a la calle de Sagunto.

Los panaderos huelguistas se presentaron primero en el horno de don Antonio Pérez, establecida en la casa número 57. Con una palanqueta trataron de abrir la puerta, y no consiguiéndolo, rompieron el alambrado de una reja y los cristales.

Como despedida hicieron unos disparos de arma de fuego, y se trasladaron al horno de la señora viuda de García, número 87, de la misma calle, cuyo edificio apedrearon, rompiendo los cristales.

Una de las piedras le dió a un niño en la cabeza, produciéndole una extensa herida contusa y conmoción cerebral.

Sus padres se lo llevaron a casa, donde se encuentra bastante delicado.

Tiñase usted las CANAS

con el Agua Virginal, única que no mancha. —Farmacia de la Hoieta—



Don Lorenzo Fuster Llana
que falleció el día 22 del pasado abril

R. I. P.

Sus hijos ruegan a sus demás parientes y amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán agradecidos.

TEATRO PRINCIPAL

Mañana lunes 5, a las 6:30 tarde:
Primero de los dos únicos conciertos, por el eminente pianista

: RISLER : :

Con un selectísimo programa.
Miércoles 7, segundo y último concierto.
Horas de Contaduría: de 4 a 7 tarde, y de 9:30 a 11 noche.

Teatro de los Niños de San Vicente

¡¡SEGUROS ÉXITOS PARA MAÑANA!!

A las 6 tarde:

- 1.º El Mocador.
- 2.º La vanitat castigá.
- 3.º Una dóna parlaora.
- 4.º La mort de San Vicent.

¡¡ÉXITO!! ¡¡ÉXITO!! ¡¡ÉXITO!!

Crespón Georgette

CASA TORRÓ.-Pérez Pujol, 10

Información Telegráfica y Telefónica

Información extranjera

Información Nacional De la noche y madrugada

Momentos después de las seis de la tarde se reunió en la Presidencia el Consejo de ministros, sin que el señor Maura, a su entrada, diera ninguna referencia a los periodistas que le esperaban; el ministro de la Guerra manifestó que había ocurrido en Melilla un accidente sin importancia, del que no resultaron desgracias, por fortuna.

El ministro de Abastecimientos dijo a los reporteros que se preocupaba preferentemente de abastecer a Madrid de patatas.

Añadió que sabía que constantemente salen expediciones de Valencia y otras poblaciones, y terminó diciendo que confía que pronto se conseguirá alguna ventaja en el precio.

Habló también de las conferencias celebradas con el alcalde, y dijo que había dado órdenes a los inspectores provinciales, para que estimulen el envío de trigo a Madrid desde los puntos donde haya sobrante.

El señor Osorio y Gallardo manifestó que piensa desarrollar unas ideas sobre los tranvías de Madrid, aunque no concretó de qué se trata.

Cuando llegó el ministro de la Gobernación, le preguntaron los reporteros si hablaría en el Consejo de algo sobre elecciones, y contestó que, estando en el poder el señor Maura, nada le competía hacer en el asunto.

De lo que hablaremos—añadió—si hay tiempo, es de la reorganización del cuerpo de Vigilancia.

El señor La Cierva dijo que llevaba al Consejo algunos expedientes, y aludió a la recaudación del mes de abril, que representa un aumento de 1.842.415 pesetas, en relación con la obtenida en igual período del año anterior.

Un reportero preguntó al ministro de Estado sobre los rumores de dimisión, y contestó el señor Hontoria:

—He venido aquí para tratar de la política exterior, y de antemano di mi asentimiento a todo lo que en este aspecto realizará este Gobierno. Por consiguiente, carecen de base los rumores.

El Consejo terminó a las nueve y media, ofreciéndose a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

—Se resolvieron varios expedientes de Guerra, Hacienda y Abastecimientos.

El presidente dio cuenta de un proyecto de decreto sobre bonos a cuenta de revisión de precios en los contratos de Obras públicas. Fue aprobado.

También quedaron aprobadas dos disposiciones de Fomento, una sobre delegación de la firma ministerial, y otra sobre convocatoria de una Asamblea, que estudie el régimen de los tranvías de Madrid.

Fue aprobado un decreto de Gobernación, aplazando las elecciones provinciales para el último domingo de junio.

Deliberó extensamente sobre los presupuestos generales del Estado.

Regresando de una excursión a Torrejón de Ardoz la artista de variedades Carmela Rosales con su madre, chocó el automóvil que la conducía contra una cuneta, resultando muerta la artista y heridas graves la madre y el chófer.

Las víctimas fueron recogidas por otro automóvil y conducidas a Madrid.

En el Ministerio de la Gobernación se han recibido 5.000 pesetas de la Gran Peña, para los agentes de Seguridad heridos el día 1.º

Los socialistas se reunieron, presididos por el señor Iglesias, para cambiar impresiones acerca del momento político.

Los radicales aplazaron su reunión por hallarse ausente el señor Leiroux.

El ministro de Abastecimientos marchó ayer a Murcia, para recoger a su familia.

Celebraron los romanonistas su anunciada reunión, en el domicilio del señor conde de Romanones.

Este habló extensamente, en el sentido que ya nos había anticipado la Agencia Mencheta.

—Es un absurdo suponer—dijo—que este Gobierno, como se propala, pueda ser obra mía.

Dijo después que cree que el día en que se presentó la dimisión de su Gobierno, prestó el mayor servicio de su vida a la patria y a las instituciones.

Agregó que, respetando los prestigios de determinadas clases sociales, él, más que nadie, quiere ver aumentados y enahucados, es preciso, para que no se las discuta, que sean indestructibles.

Dijo también que, aunque él estima un error la proposición a la Corona de disolver las Cortes, una vez firmado el decreto por el Rey, como

Monárquico, reverente, no podrá discutirlo, sino acatarlo, como tampoco podrá contradecir la afirmación de que el Gobierno actual representa las mayores garantías para la imparcialidad electoral.

Excitó después a sus amigos a ir con entusiasmo a la lucha, en el mayor número de distritos posible, y con el programa social contenido en los decretos que ya vieron la luz en la "Gaceta".

El conde de Romanones, que fue muy aplaudido, obsequió después a los concurrentes con un delicado lunch.

El subsecretario de la Gobernación hizo esta madrugada a los periodistas las siguientes manifestaciones:

—El capitán de Seguridad señor Muñoz, que resultó herido en los desórdenes ocurridos en los alrededores de la Cibeles, con motivo de la Fiesta del Trabajo, ha sido operado felizmente.

Noticias de Sevilla comunican que su majestad la Reina permaneció toda la mañana en el Alcázar, por cuyos jardines paseó.

Mañana asistirá a un almuerzo que en el palacio de D. Juan de Alburquerque.

Por la noche presenciará desde el torreón del Alcázar la Fiesta Infantil que se celebra en los jardines, con motivo de la Cruz de Mayo.

Servicio de telefonemas

Los exministros conservadores

Madrid (telefonema número 77).—Una significativa personalidad conservadora nos ha facilitado una referencia exacta y completa de la reunión de exministros conservadores últimamente celebrada.

El señor Dato expuso que no había recibido demanda alguna de fusión con los elementos del actual Gobierno, ni tampoco los exministros.

Habló el señor González Besada, manifestando que antes de la disolución de las Cortes hubiera sido factible la unión, pero ahora su criterio era que el partido debía mantenerse sin inteligenciarse con nadie, acudiendo a las elecciones para procurar traer a la Cámara el mayor número posible de adeptos.

Todos asintieron a las manifestaciones del señor González Besada.

El señor Dato reunió nuevamente a los exministros para fijar la fecha de otra reunión, a la que serán invitados los exdiputados y exsenadores del partido, para acordar la línea de conducta que éste ha de seguir.

Nuevo académico

Madrid (telefonema núm. 56).—En el discurso pronunciado por el señor Pedregal con motivo de su ingreso en la Academia de Ciencias Morales y Políticas, dedicó un caudoso elogio a su antecesor señor Azcárate, que durante tantos años recogió las nobles notas de espiritualidad, que contribuyeron a elevar el nivel moral de nuestra patria.

Estudió la soberanía en la Constitución vigente y la supremacía del poder real, durante las conmociones políticas violentas que sufrió España durante todo el siglo pasado, y la inquietud espiritual que agudizó en sus postimerías la pérdida del imperio colonial.

Considera como una obra hábil de Cánovas el agrupar alrededor de la institución monárquica el mayor número posible de intereses. Urge a necesidad de democratizar el Estado español, abriendo los cauces de rápida y eficaz expresión a la voluntad popular.

España es uno de los países en los cuales, por tener una organización política más falsa, urge más el remedio con la vivificación de sus órganos. Las grandes corrientes de opinión registrarán los destinos de las naciones y del mundo y con sistemas parlamentarios o representativos con Monarquías o con Repúblicas, no podrá ser oído en el exterior ni mantenerse en el interior las prerrogativas de la Corona y las de las Cortes, si no es a título de encajar mejor esas grandes corrientes directrices.

Señala la diferencia entre la influencia de la persona del Rey, que es inderogable, y su poder, que debe ser nulo. El Parlamento debe ser reflejo fiel de las fuerzas efectivas del país, creyendo que si la gran dificultad de abrir paso a una representación verdaderamente nacional fuese vencida una vez constituida ésta, todo sería llano, bastando no perturbar su vida funcionamiento.

Creo que sin ser indispensable, es muy conveniente para iniciar una política democrática la reforma constitucional. Las Cortes que hayan de reformar la Constitución, deberían ser convocadas, en todo caso, con este previo propósito.

Ninguna forma tan flexible como el régimen parlamentario, para que bajo el constante imperio de la opinión pública colabore en el poder legislativo y el ejecutivo.

Termina repitiendo el recuerdo dedicado a Azcárate, cuyas ideas y sentimientos no ha hecho más que seguir.

Le contesta Amós Salvador, poniendo de relieve la personalidad política y cultural del nuevo reemplazado.

Mencheta.

La "Gaceta."

Madrid (conferencia telefónica número 215).—Inserta el diario oficial las siguientes disposiciones:

Nombrando segundo jefe del Establecimiento Central al contralmirante señor Pasquín Reinoso.

Idem jefe de la Jurisdicción de Marina de la corte al contralmirante señor Buhigas Abad.

Autorizando el retraso de una hora en la apertura y cierre de los establecimientos mercantiles.

Disposiciones encaminadas a establecer las debidas garantías en los haberes que correspondan percibir al personal de Telégrafos.

Aplicando al personal subalterno de Hacienda el capítulo 8.º del reglamento de setiembre de 1918, referente a jubilaciones, corridas de escalas, etc.

ta su corazón pobre de toda clase de recuerdos, poniendo su actitud presente a la altura de su noble tradición, y de todos sus patrióticos deberes, cumplido en diversas ocasiones, algunas de ellas bien recientes.

Establecer una inteligencia con las fuerzas armadas, sin que pudiera lograr ser entonces satisfactorio resultado, no obstante haber llevado el esfuerzo hasta el límite exterior y haber consentido por sentimiento de dignidad del que no pueden prescindir los individuos y las colectividades, sin que ello represente un suicidio moral que a unos y a otros incapacita para la vida de Gobierno.

Por diversos motivos, el señor Dato declaró en nombre de todos los congresados y con el espíritu asentimiento de las fuerzas que le siguen, que el actual ministerio contaría en las Cortes con nuestra leal colaboración para la votación de un presupuesto constitucional y en todas partes con nuestro patriótico concurso para la defensa del orden público, de la integridad del régimen constitucional y parlamentario.

Los deberes que determinaron esta declaración subsisten íntegros en nuestra actitud, y por tanto debe permanecer inalterable el partido conservador e ir a las próximas elecciones con su organización, su bandera y su jefatura, dispuesto siempre como hasta aquí, a responder con abnegado desinterés a sus deberes para con la patria y la Monarquía.

Lo que dice

Sánchez de Toca

Madrid 4, 17.40 (telefonema número 254).—En el teatro del Odeón y con numerosa concurrencia han celebrado un mitin los reformistas.

Hablaron los señores Azcárate, Arana, Palacios y Zulueta.

Dedicaron censuras al Gobierno de Maura.

Don Melquíades Álvarez ha hecho importantes manifestaciones relacionadas con la última crisis, que la censura no dejará pasar, y especialmente ha combatido el golpe de Estado Maura-La Cierva.

BARCELONA

En La Liga Regionalista

Barcelona 3 (telefonema núm. 215).—En el local de la Liga Regionalista se han reunido las minorías parlamentarias.

A la salida manifestó a los periodistas el señor Cambó, que poco podía decirles acerca del momento político.

Dentro de dos días acordaremos publicar un Manifiesto definiendo nuestra actitud.

SANTANDER

Hacia la normalidad

Santander.—Se ha retirado de las calles la Guardia civil.

Los comercios han abierto sus puertas.

Han sido libertados dos hombres y dos mujeres que iban al frente de un grupo.

Se ha acordado la incautación de las existencias de patatas.

JATIVA

Por teléfono.

Exito valenciano

Jativa 4, 10.—En el Gran Teatro, y con éxito espléndido, debutó la compañía valenciana, que ha empezado el turno regional, organizada por el Comité del Monumento a Escalante.

El teatro estaba brillante, y a juzgar por el triunfo alcanzado y por los propósitos de la buena sociedad setabense, la función de la noche del domingo revesará el carácter de verdadero acontecimiento teatral, y es el programa "Matasiete Espantaocho", "Desde dalt del Micalet" y "El gat negre".

La compañía, numerosa y completísima, va dirigida por el veterano Salvador Soler, y con el compartimiento los honores del aplauso los señores Viroque, Gregori, Benitez, Ferrando, las señoras Vallés y Verdejo, las señoras Collado y hermanas Ferrer, que, con el resto de la compañía, fueron aclamados al terminar todos los actos.

La empresa del Gran Teatro ha cedido galante y desinteresadamente el coliseo, como igualmente su banda de música la Sociedad Musical La Nueva, a cuyo presidente, don Manuel Bellido, y laureado director don José Ramírez Cameno, hacemos presente nuestra gratitud.

Se representará "El chiquet del milacre" y "El buen moso", del inolvidable stinetero, y se estrenó "La solitaria del barrio", de los hermanos Morell, y que obtuvo un éxito enorme.

Autoridades, Sociedades artísticas, colonia aristocrática, lo más selecto de Jativa, ocupaba las mejores localidades, rivalizando todos en rendir homenaje de presencia a tan regional como simpático espectáculo.

La turné será un alarde de buen gusto, pues a parte de llevar montado lo más clásico del teatro Escalante, lleva los éxitos más recientes de las últimas temporadas.

El lunes y el martes tiene anunciada su actuación la compañía en el teatro Giner, de Aleira, y el miércoles en el teatro Español, de Carcagente. Espiritándose todos los teatros de la región el honor de ser los primeros en secundar la iniciativa del Comité del Monumento a Escalante, que ha sabido formar un cuadro artístico incomparable y dotarlo de un decorado nuevo, como requiere tan digna misión artística.

París (telefonema núm. 147).—Los delegados españoles designados para tomar parte en el Congreso organizado por el Círculo Internacional de estudiantes, llegaron esta mañana, siendo recibidos en la estación por numerosas personalidades, representantes del ministerio de Instrucción y el secretario de la embajada de España, señor conde de Molina.

El convenio de la paz

París.—Los ministros procedieron ayer al último examen de las condiciones de la paz.

Hoy celebrarán los ministros Consejo, en el cual se procederá a la lectura del texto del tratado.

Los periódicos dicen que el convenio no será comunicado a los delegados alemanes antes de fin de semana.

Aceptación

Londres.—Comunican de Berlín que el gobierno de Budapest ha aceptado las condiciones impuestas por los aliados, las cuales comprenden la capitulación inmediata del gobierno, la entrega de las armas y municiones y la ocupación de Budapest por los aliados.

Foch y Fedmariscal

Londres.—Dícese que con motivo de la paz, el general Foch será promovido al cargo de fedmariscal inglés.

SUCESOS

Robos

Al descender anoche de un tranvía del Cabañal, frente al teatro Olympia, el escultor don Luis Gilibert Ponce, le robaron la cartera de bolsillo, que contenía varios documentos de interés y 300 pesetas en billetes de Banco. Se dio cuenta al juzgado de guardia.

En la habitación segunda de la casa número 3 de la calle de San Luis Bertrán, entraron anoche tres ladrones, abriendo la puerta con ganancia, llevándose toda la ropa de vestir y de cama.

En cuanto los vecinos advirtieron el robo, dieron voces reclamando auxilio, y acudieron los guardias municipales números 139 y 234, que detuvieron a uno de los ladrones, huyendo los otros dos.

Puesto a disposición del juzgado, dijo llamarse Emilio Cuenca Bernal (a) Albatara.

Después de prestar declaración fue encerrado en la cárcel.

Tala

La Guardia civil de Villamarchante ha encontrado en el monte de La Redona 52 pinos maderables, cortados; 440 tocones, 72 quintales de trozos de pino aserrados y 4.301 haces de ramaje verde; todo dispuesto para llevarse.

Se ha instruido el correspondiente expediente.

Robo y suicidio

Al regresar del servicio, a las cinco de la tarde de ayer, el cabo de la Guardia civil, comandante del puesto de Chella, dieron las campanas de la torre el toque de alarma.

El citado cabo, José Noutza, con los guardias Vicente Segarra y Antonio Juan, penetró precipitadamente en dicho pueblo, y cuando llegaron a la casa núm. 10 de la calle de Abajo, habitada por el propietario don Vicente Granero Baner, de 50 años, soltero, les manifestó éste que al regresar de la huerta y al abrir la puerta, vio salir a un hombre de unos 30 años, de regular estatura, picado de viruela, recientemente afeitado, que con una pistola del 15 le hizo dos disparos, sin consecuencias.

En vista de ello, el señor Granero repelió la agresión, haciendo uso de una escopeta de que iba armado, mandando al ladrón.

Como advirtiera que dentro de la habitación había gente, dió voces en demanda de auxilio, dándose a la fuga dos sujetos, que salieron precipitadamente, huyendo hacia Cárcer.

El señor Granero dijo a los guardias que el traje que llevaba puesto el muerto era suyo. Además los ladrones se le llevaron algunas alhajas y ropas más de 50 pesetas.

El cabo y los guardias salieron en persecución de los fugitivos, avistándose a un kilómetro de la misma, dándose el alto, y como aceleraron la carrera, les hicieron varios disparos de Maüser, ignorando si resultó alguno herido.

En las inmediaciones de Cárcer, prologados por la oscuridad de la noche, lograron los ladrones ponerse a salvo.

Avísada la Guardia civil de Cárcer, procedió ésta a la busca de los fugitivos, a la vez que comunicó la orden a los comandantes de los puestos limítrofes.

La benemérita, que continúa sus pesquisas, ha averiguado que uno de los ladrones se llama Ricardo Gómez Lluch (a) Bonigo, de 35 años, natural de Anna, viudo, jornalero, que fue detenido el 26 de mayo último por amenazas de muerte al Granero; cuyo sujeto fue visto ayer tarde al pasar el puente de Gabarda. Iba en mangas de camisa y descalzo, en dirección a nuestra ciudad, donde habitualmente reside, frecuentando la casa de un tal

Joaquín Pardo Bonica, calle de Asuncapinos, 19, segundo, cuarta puerta. Se sabe también que el 23 del pasado abril estuvo con su novia Dolores Talón Giner, sirvienta de la hospedería "La Esmeralda", y que es o era parroquiano de la taberna de Camés.

El otro ladrón, tiene unos 21 años, de regular estatura, y viste blusa, pan talón y gorra, de color. Estuvo ayer en Sumacárcel, preguntando al juez municipal por dónde cruzaría con facilidad el río Júcar. Se supone que está refugiado en Valencia.

El juzgado levantó el cadáver e instruyó las correspondientes diligencias sumariales.

La Guardia civil continúa aquí realizando gestiones para la detención de ambos sujetos.

TEATRALERIAS

Principal

Anoche nos dió a conocer la compañía Guerrero-Mendoza una de las últimas producciones de Nicodemi, traída a la escena española bajo el título de "La enemiga", por Marquina, el gran poeta. Es una obra amplia mente teatral, de viva emoción, lucha de amores y odios, escenas palpitantes que conmueven, sensaciones que el corazón rebosa en encontrados sentidos. Esa es la obra estrenada anoche, que el público—lo digo?—poco numeroso, aplaudió sin reservas.

La señora Guerrero estuvo acertadamente bien en el segundo acto. Costó contener al público en sus manifestaciones de entusiasmo; pero digamos que sus hijos Fernando y Carlos supieron arrancar aplausos sinceros del auditorio, y si hablamos de ellos, después de decir que ella fue la actriz eminente, es porque, respondiendo al cariño del público, satisfechos de su labor, realizaron una obra de justicia proclamando que el éxito acompañó a los dos jóvenes artistas y fueron nutridos y merecidos los aplausos, y las manifestaciones de sinceridad ante el buen acierto de los dos nuevos artistas. De todo corazón la enhorabuena.

Decorado, trajes, todo digno de la fama de la compañía, menos el público, que no se ha percatado de lo que sucede en el Principal.

Feria-Muestrario

MUY IMPORTANTE

El Comité organizador de la Feria-Muestrario advierte a los señores con corrientes a la misma, que debiendo estar terminado el Catálogo para el día de la inauguración, que, como es sabido, tendrá lugar el día 10 del actual, precisa faciliten los antecedentes necesarios para poder figurar en él, pues sería lamentable que por falta de este requisito, se vieran privados de ello.

Subsistencias

La Junta provincial

En el Gobierno civil se nos entregó anoche la siguiente nota oficiosa de la sesión que bajo la presidencia del Gobernador celebró a última hora de la tarde la Junta provincial de Subsistencias:

Arroz.—Se acordó suspender el acuerdo del 8 por 100 de exportación interprovincial, y señalar el 2 por 100 para abastecer a toda la ciudad al precio de tasa establecida para el obrero, quedando autorizado el Gobernador para retener, en cualquier momento, el 3 por 100, en el caso de que la práctica demuestre no ser suficiente el 2 por 100.

El Alcalde expuso su opinión en contra, manifestando la necesidad de aplicar el 3 por 100 definitivamente, repartiéndolo el uno y medio por ciento al Sindicato Gremial de Comestibles, y el otro uno y medio por ciento, a la Junta de Defensa del Obrero.

Cerdos.—Se estudió la forma de abastecer la capital con la mayor economía de la referida carne, para cuyo objeto, y respetando los contratos establecidos, se acordó prohibir, con carácter provisional, la exportación de dicho ganado.

Arroz

El Gobernador ha recibido un telegrama del ministro de Abastecimientos, previniéndole que espere el acuerdo de obligar a los exportadores de arroz a dejar un depósito del 8 por 100.

En su consecuencia, el señor Durán ha dispuesto que sólo sea de 2 por 100.

La corrida de hoy

SEIS BICHOS DE TRESPALACIOS. ALMANSEÑO JUAN-LUIS LA ROSA Y BERENGUER.

Esto reza el cartel para hoy, y los aficionados se encuentran contentos.

La Fiesta de la Flor ha animado la mañana. Pepe Caballero ha lucido un espléndido sombrero sevillano y tan torerazo iba, que le han confundido con Copao.

La presentación de La Rosa, que, con Chicuelo, formaba pareja, y del que se cuentan grandes arrestos, es un atractivo.

Almanseño, que se entrega torcando y dá sensación de valor.

Berenguer, que, como nuevo, hará por ganar cartel, todo augura nos divertiremos.

Con esa idea entró en el coso torero; el señor Milans del Bosch ordena de principio la cuchipanda, y todos en sus puestos, mira el ruedo

PINTURENO
Cárdeno con braga.
Almanseño veroníquea bien y larga una lanterna tres jolís.
El toro recien la melodía de Nabis "Fugitivo soy".

Cogida de Chafillo

Al dar un capotazo Chafillo de Zaragoza, es enganchado por el toro y volteado.

Pasa en brazos de las asistencias a la enfermería.
Cinco varas pesimas, tres caídas y cero caballos.

Gavira y Mascona parecen bien, especialmente el primero, poniendo tres pares.

Almanseño, valentón, trastea por bajo, marchándose el toro.
La faena resulta movidilla en conjunto y no hay la suficiente quietud. Mucha y se parte el estoque.

Nuevo pinchazo; media atravesada, y a tercer intento, gori gori.
ESTORNINO

Negro, Veroníquea loable La Rosa. Est total del primer tercio hay cinco varas, por otros tantos porrazos, y dos arres liquidados.

Aragones y Guerrero banderillean bien, y son aplaudidos.

La Rosa, cercano a la paja, realiza un faena inteligente, que tiene más eficacia que relumbro.

En cuanto junta las patas el toro, mete media estocada lagartijera, que mata sin puntilla.

Ovación y oreja, vuelta al ruedo y muestras de aplauso merecidas.
¡Bien, joven!

COMETA

Negro. De grandes y afiladas defensas.

Torero surca el éter, y cae en el callejón, habiendo estado veinte minutos en el aire.
Berenguer veroníquea bien, y luego hace un quite primoroso y ceñido, ta ta to, que por poco hay disgusto.

Torero y Puñales pinchan cinco veces, y hay seis porrazos.

Mancheguito y Mascona colocan dos pares y medio, sin que sean dignos de palmas ni de lo otro.
Berenguer brinda a un espectador que ocupa una contrabarrera.

Empieza movido y sufre un desarme.
Vuelve a la faena, y larga dos pares bonitos.

Cogida de Berenguer

Entra a matar, teniendo el toro la cabeza por las nubes.
El toro lo recoge y lo zarandea, tirándolo al suelo. Se levanta con la ropa destrozada, y pasa por su pie a la enfermería.

En el público ha habido intensa emoción.

Publicaciones

La excelente Biblioteca "Pro Poesia", acaba de editar el volumen "Vicentines", que hemos recibido, a propósito del presente Centenario de San Vicente.

F. Sebastián Bonafé. Primer Congreso Vegetariano-Naturista Ibérico. Asociación general de los frutos, por el doctor Seabra Agrildules, por el doctor Otero, Adelante, naturistas. Redacción y administración: Torno, San Gregorio, 22, Valencia. Suscripción: 2 pesetas al año.

marcal de Martorell, per Francesc Santacana. "Fantasies", que podria esser realitats, per Joan Salom. Concepte actual del vi. "Els fimers i els fems", per Josep M. Soler Coll. "El que pensava en catala", cent anys enrrera, sobre el negre de les oliveres", per August Matons. "L'estany piscicola", per Josep Maluquer. "Informació", "Consultori", per M. J. A.

de la revista "Economia i Finances", que porta la data 20 de març. En aquest número acaba el últim sim catèdric En Jaume Algarra el seu treball sobre "La renovació del privilegi del Banc d'Espanya", comensat en números anteriors i que ha nerescut tants objeis dels perits en qüestions estadístiques econòmiques.

Blats.—Alcoholis.—Coloniais. Resumens dels balanços de Banes. Crònica financiera. Guia del rentista: Junttes generals. Dividèndis i cupons. Moviment bursàtil: Borsa de Barcelona, Madrid, Bilbao, París i Londres.

durant l'any 1918.—El vapor "Scotia".—Les grassanes Cardona de Barcelona.—El vaixel de fòrmiga anant "Mollette".—El vapor japonès "Kureha Maru".—Nautragis i accidents. —Varia.—Els ports.—Les drassanes. Els nolis.—Situació de vaixells.—Armadors.—Consiglataris.

"El present marítim anglès".—L'avenir de la navegació a per Jaume Font Mas.—La indústria dels nostres marins, per Rafael jo.—Marina mercant. La indústria espanyola, per E. Estapé. L'expansió econòmica al mar. Les pretensions franceses respecte marina mercant.—La Duran. L'assemblea d'agents de Duran i consionistes de transít.—Els "Capitans".—El port franc de Copenhaguen. M. Dreyer.—Navillers i mercaderia. A la part gràfica, fotografies vapor "Ebrovenc", el "Mirores" goleta "Damiàna", enfonsada d'Almeria; reproducció del projecte de l'Institut Oceanogràfic de l'any, etc.

TOS Cosquilleo de la laringe. Tos seca ó húmeda, cosquilleo de la laringe, afonía, ronquera, fetidez de aliento, inflamaciones de la boca y garganta. Su curación y alivio inmediato. Pastillas Cañizares. La fórmula más racionalmente científica. (Cloro-boro-sódicas mentoladas compuestas). Caja estuche, 0'60 pesetas. Venta: Droguería de la Luna, G. Contat, farmacias y droguerías, y en la de Cañizares (abierta toda la noche), y laboratorios químico y de esterilización. CABALLEROS, 68. VALENCIA

De uso Universal como AGUA de MESA. Neurastenia, dispepsia, hiperclorhidria y catarrros gastro-intestinales. De venta en todas las farmacias y droguerías y en casa del depositario. RAYON PONS. Calle de los Angeles, núm. 5.—Valencia

Mala Sangre Mala Salud. Para todos nuestros órganos, la sangre es una verdadera savia, que los sostiene y nutre, dando por todo el cuerpo el calor y la vida. Sangre pura, es el indicio de una buena salud; mientras que la sangre alterada o viciada predispone a las enfermedades sea cual fuere la forma: El Eczema, el Reuma, la Jaqueca, la Úlcera de las piernas, las Várices, la Flebitis, el Asma, la Arterio-esclerosis, el Enfisema (que en apariencia son enfermedades muy diferentes) tienen por común origen los principios dañinos que empobrecen la sangre de un modo continuo. Al crear el Depurativo RICHELET la medicina moderna ha realizado un progreso decisivo para eliminar las impurezas de la sangre y de los humores. La sangre otra vez rica y fuerte, renovada y reconstituida, regenera, en poco tiempo y de una manera definitiva, los organismos más deteriorados y más debilitados. Ahora, el Depurativo Richelet se considera universalmente como remedio más activo en las afecciones del cutis, de las obstrucciones glandulares, de las enfermedades de las piernas, de la circulación y de las articulaciones, de todas las afecciones herpéticas, de los linfatismos, de las escrófulas y afecciones sifilíticas por inveteradas que sean. Millares de curaciones demuestran anualmente su eficacia curativa tan perfecta como rápida.

Patrones Martí. Graduables a la medida. Verano de 1919. Para elegir los patrones convenientes, pídase el Album, que contiene una espléndida colección de modelos de las primeras Casas Parisienses. Precio del Album, plus 1'50, por Giro Postal, libranza del Giro Mútuo, sobre monedero, etc., dirigido a la CENTRAL DE CORTE MARTÍ. Paseo de Gracia, 42, Barcelona. Teléfono 3.468, A.

Patrones Martí. Graduables a la medida. Verano de 1919. Para elegir los patrones convenientes, pídase el Album, que contiene una espléndida colección de modelos de las primeras Casas Parisienses. Precio del Album, plus 1'50, por Giro Postal, libranza del Giro Mútuo, sobre monedero, etc., dirigido a la CENTRAL DE CORTE MARTÍ. Paseo de Gracia, 42, Barcelona. Teléfono 3.468, A.

Morirá tu belleza como mueren las flores que en tu seno prendidas se agitan temblorosas. Huírán de tí, presto, tus mismos adoradores sólo al ver tus mejillas marchitas y rugosas. Huírán tus ensueños de placer y amores, como un revoloteo de locas mariposas, trocando tu alegría en amargos suspiros, hallando sólo espinas doquier que busques flores. Es éste, niña bella, tu negro porvenir ya que mi buen consejo te niegas a seguir. Por esto es plañidera y es triste mi canción, pues veo no conservas del rostro la hermosura, cosa fácil usando la crema y el jabón, o sean los productos llamados PECA CURA.

Botellas vacías. Compra, del licor Kola Cortals, litro, a 25 céntimos y de medio litro a 20 céntimos; brandades (de vino), colbaes, vermouth, agua oxigenada, alcohol, colonia (fustón), licores blancos, jarabes y forma agua Solares blancos, sin insipición, a 25 céntimos; cerveza y Champagne; grandes, a 15 céntimos; grandes, Jerezanos y frascos magnesia Trigo, con tapón, a 10 céntimos. También se compran de la misma forma del licor Kola Cortals: isas, Carmelitanos, agua Vichi y otras varias clases. Calle del Copón, núm. 9, bajo, traviesa de la plaza de la Merced a la calle de Mallorquins.

Compañía Trasmediterránea. Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes. El vapor X. Saldrá el lunes 5 de mayo para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta a las seis en punto de la tarde.

Fincas a la venta. Por el corredor colegiado don José María Bernal, que tiene su despacho en la calle de Hernán Cortés, núm. 6, bajo. Una casa en la calle de Caballeros, que renta 3.000 pesetas anuales.

VICHY. FUENTE HECON. Cura el estómago, facilita la digestión y abre el apetito. En farmacias y droguerías. Muy económica. Depositor: Este, 43, Barcelona; Chap. 68, Grao. Valencia.

Barato Victoria. Se necesitan buenas oficinas para coser en blanco y en color. Calle de San Vicente, núm. 182.

¿No más arrugas ni pecas? Si queréis ser blanca y hermosa, si queréis que vuestras facciones tengan tersura y lozanía que en vuestros primeros años, usad el Agua Argentina, que quita en pocos días las pecas, manchas arrugas y paño del embarazo, dejando la cara blanca y aterciopelada. Es tan inocua que pueden usarla hasta los niños de pecho, y de un delicioso perfume.

LIQUIDACIÓN. Por precisárnos liquidar en pocos días todas las existencias, vendemos a precios baratísimos TIRAS BORDADAS, PUNTILLAS DE VALENCIANES, FRIVOLITES y otros artículos de este ramo. Calle Borriol, núm. 2, 4, puerta (traviesa de la calle Zaragoza).

Hipotecas. 500.000 pesetas tanto para colocar en hipotecas, sobre fincas en Valencia y en provincia. Razón San Gil 34, 2º. Despacho, de 10 a 1 y de 3 a 6.

PIANOS y ARMONIOS extranjeros, Garantizados; pianos de lance; instrumentos para banda y orquesta de las legítimas marcas francesas acreditadas; accesorios, más baratos que nadie. Contado, plazos. José Escutia, plaza de Méndez Núñez (antes del Pozo), 4, Burjassot.

FLORES DE ORO PELO RUBIO IGUAL AL ORO. Con el uso de este maravilloso líquido a base de Manzanilla Oxigenada obtendréis una cabellera sedosa y fuerte. No perjudica y es inocua.

VENTAS. Se vende una casa con jardín. Mayor de 200 metros cuadrados. Hay en el jardín un estanque con agua abundante. Se venden muebles de salón. Razón en la misma.

Una maestra... Casa de mudanzas... FABRICA DE PERSIANAS... MODISTA... VENTA... Despachos... PÉRDIDA... CORREDOR... COMPRAVENTA... VENTA... IMPRESOR... PÉRDIDA... VENTA...